

「美しい心をもち 自分で考え やりぬく子の育成」
元気いっぱい 笑顔かがやく 若葉っ子

わかば



〒841-0083 鳥栖市古賀町 480 番地 2
TEL 0942-82-8722
FAX 0942-82-8829

鳥栖市立若葉小学校

R7年度 第13号

令和7年12月5日
校長 江頭 尚子

一泊二日の長崎への修学旅行(6年生) 11月26日、27日

6年生は、一泊二日の修学旅行で長崎市を訪れました。初日の平和学習では、平和祈念館で平和集会、原爆資料館を見学、平和講話で原爆や戦争の話を伺った後、グループでのフィールドワークを行いました。

宿舎では、友達と食事をしたり入浴したりと、学校生活とはまた違った交流が生まれ、子どもたちにとって楽しい思い出になりました。

二日目は長崎の歴史や外国との関わりについて学習しました。実際に歩き、見て、触ることで、多くの発見があったようです。長崎名物ちりんちりんアイスの味も格別だったようです。

今回の修学旅行は、平和学習と歴史学習を深めるとともに、仲間との絆をいっそく強める機会となりました。今後の学校生活の中でも、この経験を生かしてほしいと思います。

☆全校のみんなが平和への願いを込めて折った千羽鶴は、平和祈念館に捧げてきました。



自分の命は自分で守る～防災避難訓練 10月31日

鳥栖消防署の消防士の方に来ていただき、地震や火事が発生したときの避難訓練を行いました。子供たちは、真剣に落ち着いた態度で避難することができ、その様子をご覧になった消防士の方に「いつも、今日のように放送や先生の話をしっかりと聞いて慌てず避難することが大切です。」というお話をしていただきました。災害時は①…押さない、②…駆けない、③…しゃべらない、④…戻らない、⑤…近づかない、の合言葉を忘れず、何よりも命を守る行動をとることが大切だということを学んだ、貴重な時間でした。災害は、いつ、どこで起こるか分かりません。

ご家庭でも、もしもに備えて、連絡方法や避難場所、備蓄品などについてお話をされてください。

田代中校区小中一貫教育研究発表会を行いました 11月6日

令和6・7年度の2年間にわたり、「豊かな人間性と自立心を培い、生き抜く力をもった児童生徒の育成～小中9年間を通した取組～」を研究主題に他者と関わる力や自己表現力、社会性を高め育む教育活動に取り組んでいます。11月6日に田代中学校で行いました研究発表会では、西九州大学副学長の上野景三氏をコーディネーターに迎え、児童生徒代表、地域、保護者の代表、小中の教員の代表によるトークセッションを行いました。それぞれの立場で、小学校中学校の9年間の学びについてお話をしていただきました。教職員一同、新たな視点をいただいたと思っています。

ご協力いただきました皆様に心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

情報モラル講座（5年生）

e-net キャラバンの講師による情報モラル講座を行いました。安易にインターネット上に動画を投稿してしまうと、デジタルタトゥと言われるようにその動画は消えることがないことや、ゲーム等に依存しすぎてお金を使いすぎること、インターネット上の情報には嘘や誤情報が含まれていることを分かりやすく説明していただきました。「ほんのちょっとだから…。」「このくらい大丈夫。」という考えてインターネットを使ってしまうと、大変なことになる可能性があります。安全に安心してインターネットと付き合っていくためにはどうしたらいいかなど、ご家庭でもお話をされてください。

九九道場（2年生）

地域の皆様にご協力いただき、九九道場が開かれました。九九を唱え合格したらシールを貰います。みんな、真剣に九九の暗唱にチャレンジしていました。九九道場の師匠の皆様、ありがとうございました。



◆1月の主な行事（行事につきましては変更することがあります。）

日	月	火	水	木	金	土	2月の主な行事
12/28 冬季休業	12/29	12/30	12/31	1/1	2	3	2/20(金) 学級懇談会1~6年 ・リコーダー販売、習字道具販売(2年) b裁縫道具販売(4年)
4	5	6	7	8始業式・生活朝会 全校3時間授業 給食なし	9いじめ・いのちを考える日 委員会活動(5) 1~4年は4時間授業	10	
11	12(祝)成人の日	13SC来校日	14フッ化物洗口 代表委員会(6)345年	15	16家庭学習推進日	17	
18	19	20	21フッ化物洗口 若葉フェスタ(2)(3) 教育講演会(4) クラブ活動最終(456年)(6)	22		24	
25	26	27	28フッ化物洗口	29R8入学説明会	30生活科「むかし遊び交流会(2年生と老人クラブの方)	31	



いじめ、体罰等アンケートについて

いじめ、体罰等アンケートについては、お忙しい中ご協力いただき感謝申し上げます。今回のアンケートではいじめと認知した件につきましては、教育委員会へ報告するとともに、対応を行います。学校生活の中で、子どもたちは、心身ともに大きく成長していく大切な時期を過ごしています。その中で、友達との関わり方に悩んだり、思わず違ひが起こったりすることがあります。ときには、軽い気持ちの言動が相手を深く傷つけ、いじめにつながってしまうこともあります。子どもたちが安心して過ごし、互いを尊重し合える環境づくりに取り組んでおりますが、ご家庭での温かい見守りと声かけも、お願いできたらと思います。また、体罰等のアンケートでは、「行き過ぎた指導がある」と回答された方に管理職より状況の確認をいたしましたところ、指導の仕方や言動などについてのご意見をいたしました。いただきましたご意見を受け止め、子どもたちにとって安心で安全な学校であるよう、教職員一同一丸となって、教育活動に取り組んでまいります。

保護者の皆様におかれましては、お子さまの様子で気になることがありましたら、学校へご相談ください。学校とご家庭が連携し、成長の途中にある子どもたち一人ひとりを励まし、支えていければと考えております。安心して学べる学校づくりに向けて、ご理解とご協力をいただきますようお願い申し上げます。